



“

Ensemble, contribuons au maintien de la qualité du réseau routier, en payant nos droits d'usage aux postes de péage

”

# Mega Info

Hebdomadaire togolais

N° 244

d'analyse et de promotion de projets de développement

Lundi 06 janvier 2025

250 fCFA

La route au premier plan du développement



SERVICE ASSURÉ EN PÉRIODE DE FÊTES

## Le ministre Tchinn Darré salue l'engagement des professionnels de la santé

P.5



POLICE NATIONALE

## 43 sous-lieutenants promus au grade d'officier de police

P.3



1210 MILLIARDS À MOBILISER P.4

## Le devoir de l'OTR en 2025

ADIDOGOMÉ - ASSIYÉYÉ

## Les victimes reçoivent la compassion du chef de l'Etat

P.2

PRIORITÉS NATIONALES P.4

## Les forces vives s'engagent aux côtés du gouvernement

ADIDOGOMÉ ASSIYÉYÉ

# Les victimes reçoivent la compassion du chef de l'Etat

Une délégation gouvernementale apporte aux victimes un message de compassion et de soutien du président de la République



Une délégation des membres du gouvernement a effectué au cours de la matinée du jeudi 02 janvier 2025, une descente de terrain sur les lieux d'un sinistre d'incendie d'origine non encore élucidée, en plein cœur du marché public d'Adidogomé-Assiyéy, commune Golfe 7, à Aflao-Sabgado dans la préfecture du Golfe, touché dans la nuit du mardi 31 décembre 2024 au mercredi 1er janvier 2025.

La délégation gouvernementale constatant les dégâts sur les lieux. Le ministre Awate Hodabalo (3e au premier plan, de la droite vers la gauche). A sa gauche, la ministre Rose Kayi Mivedor Sambiani, suivie de la ministre Mazamesso Assih.

La délégation ministérielle

jeunes, madame Mazamesso Assih. A leurs côtés se trouvaient, madame le gouverneur du district autonome du grand Lomé (DAGL), madame Kassah-Traoré Zouréhatou, le maire de la commune Golfe 7, monsieur Djikounou Koffi Aimé, et la présidente de la Faïtière des marchés du grand Lomé (FaMAL), madame Dangbuie Pascaline.

Cette descente de terrain a permis à la délégation gouvernementale, de constater les dégâts occasionnés par l'incendie nuitamment déclaré au sein du marché public d'Adidogomé-Assiyéy et qui a totalement consumé deux grands hangars abritant les étalages de vingt-et-deux (22) commerçantes et commerçants de produits



chefferie coutumière, chef de la délégation gouvernementale a séance tenante transmis aux commerçantes et commerçants sinistrés du marché, un message de compassion et de soutien du président de la République, Son Excellence Faure Essozimna Gnassingbé.

pour un relèvement nécessaire afin de vous permettre de poursuivre vos activités socio-économiques indispensables au développement de notre pays le Togo", a-t-il laissé entendre.

Le ministre de l'administration territoriale, de la décentralisation et de la chefferie coutumière a

un commerçant irrespectueux des obligations préventives de risques.

A la suite du ministre de l'administration territoriale, de la décentralisation et de la chefferie coutumière, le ministre du commerce, de l'artisanat et de la consommation locale, madame



Face aux sinistrés du marché public d'Adidogomé-Assiyéy, le ministre Awaté Hodabalo a déclaré au nom de la délégation gouvernementale, être porteur

saisi l'occasion pour lancer un appel aux maires à veiller au respect strict des règles et mesures de prévention des risques d'incendie souvent

Rose Kayi Mivedor Sambiani, a insisté beaucoup sur l'impérieuse obligation qui revient à chaque commerçante ou commerçant de respecter les conseils de sécurité



conduite par le ministre de l'administration territoriale, de la décentralisation et de la chefferie coutumière, monsieur Awaté Hodabalo, est composée du ministre du commerce, de l'artisanat et de la consommation locale, madame Rose Kayi Mivedor Sambiani, et du ministre du développement à la base, de l'inclusion financière, de la jeunesse et de l'emploi des

d'alimentation générale, d'épices et d'ovins, emportés par de vives flammes aussi vite maîtrisées grâce aux efforts et sacrifices des populations riveraines et agents de force de l'ordre et de sécurité venus porter secours. Après un regard des lieux sinistrés pour un constat de visu afin de rendre compte à qui de droit, le ministre de l'administration territoriale, de la décentralisation et de la

d'un message du chef de l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé. "Très touché par ce triste événement, le président de la République nous a dépêchés de venir vous exprimer avec de vives voix sa compassion et son soutien face à cette dure épreuve. Il vous rassure de sa disponibilité à l'écoute de vos préoccupations de l'heure et de son attention particulière à vous accompagner

relevés au niveau des marchés (les braises de feu non éteintes de charbon de bois ou de bois de chauffe en fin d'une journée d'activité et les mauvaises installations électriques occasionnant des courts-circuits électriques), en leur demandant de sanctionner de suspension temporaire d'activité ou d'exclusion définitive des places du marché une commerçante ou

et de prévention des risques pour que les espaces des marchés publics ne soient plus exposés à de pareilles malheureuses situations. Car, "Le marché, c'est notre bureau. Notre bureau, c'est le marché", a-t-elle clamé pour donner quelque peu un sourire aux visages des commerçantes sinistrées présentes.

Source: ministère de l'administration territoriale

## POLICE NATIONALE

# 43 sous-lieutenants promus au grade d'officier de police

Quarante-trois sous-lieutenants de la police nationale ont reçu leurs épauettes ce Samedi 28 Décembre 2024, marquant leur promotion au grade d'officier de police. La cérémonie a été présidée par le Ministre de la Sécurité

Le couronnement de cette étape majeure intervient après une formation rigoureuse de près de douze mois, alliant des compétences policières et militaires, avec une attention particulière portée à des dis-



blique, Son Excellence Faure Essozimna GNASSINGBE, n'a cessé de soutenir les initiatives visant à

La promotion a été baptisée Promotion Commissaire Divisionnaire de Police SANKOUTCHA Bagnanyala\_ et

Cette initiative contribue au renforcement du corps de commandement et à l'équilibre de la pyramide du per-

et de la Protection civile, Ambassadeur Calixte Batossie MADJOLBA, en présence du Ministre de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et de la Chefferie coutumière, du Garde des Sceaux, Ministre de la Justice et de la Législation, ainsi que du Ministre délégué auprès du Ministre de la Sécurité et de la Protection civile. Étaient également présents des autorités militaires, policières, administratives, judiciaires et coutumières, de nombreux partenaires de la Police nationale togolaise, ainsi que les parents et amis des récipiendaires. Parmi eux, deux femmes, fières d'avoir intégré ce prestigieux corps d'élite. Ces nouveaux officiers se disent déterminés à servir la nation avec dévouement et professionnalisme.

ciplines essentielles. « Un accent particulier a été mis sur la police judiciaire, la police administrative, le renseignement, le droit pénal général et spécial, la procédure pénale, le respect des droits de l'homme, le droit international humanitaire, la police de proximité, ainsi que sur l'éthique et la loyauté envers les institutions de la République », a souligné le Commissaire Divisionnaire de Police BOLENGA Minpame, Directeur général par intérim de l'Ecole Supérieure des Forces de Sécurité (ESFOS) Ces formations intensives visent à faire d'eux des officiers aguerris et hautement qualifiés, prêts à répondre efficacement aux missions diversifiées de la Police nationale. « Le Président de la Répu-



répondre aux besoins sécuritaires des populations, une responsabilité primordiale de la Police nationale togolaise », a déclaré Akatao Babarime, Directeur Général de la Police Nationale.

a pour parrain le Commissaire Divisionnaire de Police AWA Yawo, deux hauts cadres de la police nationale ayant marqué positivement leur passage au sein de la corporation.

sonnel au sein de la Police nationale.

**Source: ministère de la sécurité et de la protection civile**



“ Ensemble, contribuons au maintien de la qualité du réseau routier, en payant nos droits d'usage aux postes de péage ”

## PRIORITÉS NATIONALES

## Les forces vives s'engagent aux côtés du gouvernement

Conformément à la pratique républicaine, le Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé a d'abord reçu, ce 30 décembre 2024,

vives de la Nations. Ce moment symbolique qui traduit la cohésion nationale, a permis de renouveler l'engagement collectif pour un avenir



les vœux de Nouvel An du Premier ministre, des responsables des institutions de la République, suivis de ceux du gouvernement, de l'Assemblée nationale, des membres des différentes institutions et autres forces

harmonieux et prospère de notre pays.

A l'occasion, les délégations ont tour à tour salué avec ferveur la politique de développement du chef de l'Etat ainsi que son engagement continu en faveur de la paix



et la stabilité au Togo et dans la sous-région ouest africaine.

En ce moment solennel, elles ont réaffirmé leur attachement à la vision du Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, en vue de relever les défis socioéconomiques.

Les représentants des délégations des différentes composantes de la société togolaise notamment l'administration générale, la chefferie traditionnelle, les leaders religieux, les acteurs

du secteur privé, les organisations de la société civile, les représentants des partis politiques et des médias, ont aussi sacrifié à cette cérémonie de présentation de vœux de Nouvel An.

Le Président de la République a félicité chaleureusement ces différentes délégations, et à travers elles, tous les Togolais pour leur attachement aux idéaux de paix, de progrès et d'unité nationale.

Le chef de l'Etat leur a souhaité une année radieuse,

tout en les invitant à travailler davantage pour le développement du pays, malgré le contexte économique, sécuritaire et social difficile.

La cérémonie de présentation des vœux s'est déroulée dans une ambiance empreinte de sérénité, de loyauté, d'engagement collectif autour du chef de l'Etat, Faure Essozimna Gnassingbé pour une vision commune de développement du pays.

**Source: présidence de la République**

## 1210 MILLIARDS À MOBILISER

## Le devoir de l'OTR en 2025

L'Office Togolais des Recettes (OTR) entame l'année 2025 avec une cérémonie de présentation des vœux de nouvel an organisée vendredi à Lomé. L'événement a été présidé par Philippe Kokou Tchodié, commissaire général de l'OTR. Pour 2025, l'office met le cap sur la mobilisation de 1210 milliards.

Le commissaire général est revenu sur les réussites de l'année 2024, notamment l'atteinte de l'objectif ambitieux de 1210 milliards de recettes fiscales et douanières, fixé par l'OTR.

"Nous sommes heureux d'annoncer que nous avons atteint cet objectif. Félicitations à chacun d'entre nous pour cette performance (...)", a déclaré M. Tchodié.

Il a également rappelé les enjeux de 2025, avec un objectif encore plus ambitieux de 1210 milliards de recettes.

"Avec l'accompagnement du gouvernement, et si nous nous organisons bien, nous pouvons

atteindre ces objectifs, comme nous l'avons fait dans le passé. J'encourage chacun de nous à garder les yeux rivés sur cet objectif dès maintenant car chaque moment est déterminant", a-t-il ajouté. M. Tchodié a aussi exprimé sa gratitude envers les agents partants à la retraite.

"Nous tenons à leur rendre hommage pour leur dévouement et leur sacrifice au service de la nation. Nous leur souhaitons tout le meilleur pour cette nouvelle phase de leur vie", a-t-il déclaré.

En guise de reconnaissance, chaque retraité a reçu un diplôme d'honneur pour saluer leurs années de service. Agoro Medjéssiribi, représentant des retraités, a exprimé sa satisfaction et sa gratitude envers l'office pour l'hommage rendu.

"C'est une grande satisfaction pour nous de partir dans la grâce de Dieu après des années de service. Nous remercions les autorités de l'OTR pour cette reconnaissance et



cette manifestation spéciale", a-t-il souligné.

Outre les départs à la retraite, la cérémonie a également été l'occasion de célébrer les promotions au sein de l'office. Au total, 214 agents ont été promus aux grades d'appui sénior, professionnel technique et professionnel sénior. De plus, 383 élèves douaniers ont été éle-

vés au grade de caporal-chef, 50 sous-officiers aux grades de sergent-chef et d'adjudant, et 59 officiers ont été promus aux grades de lieutenant, capitaine et colonel.

La Directrice des Ressources Humaines et de la Formation Professionnelle, Abravi Dzidua Aziglossou-Vovor, a également présenté ses vœux au patron

de l'OTR, au nom de l'ensemble du personnel. Elle a salué les performances de 2024, notamment l'atteinte et le dépassement des objectifs de recettes fiscales et douanières, ainsi que les progrès réalisés dans la modernisation des outils de l'OTR.

**La Rédaction**

SERVICE ASSURÉ EN PÉRIODE DE FÊTES

## Le ministre Tchinn Darré salue l'engagement des professionnels de la santé

Le ministre de la santé et de l'hygiène publique, Prof. Tchinn Darré était en mouvement dans plusieurs centres de santé, afin de s'assurer de la continuité des services offerts aux patients dans leur diversité. Des visites inopinées qui ont permis au ministre en charge de la santé de saluer et de féliciter les agents aux postes pour leur engagement et le respect des règles de leur métier. Il a mar-

qué son soutien aux acteurs mobilisés pour les soins en cette période festive et de leur souhaiter les meilleurs vœux

pour 2025. La sortie du ministre a démarré le 1er janvier et se poursuit dans le but essentiel de procéder au suivi des prestations de soins.

« Partout où nous sommes allés, nous avons pu constater que les agents étaient présents à leurs postes respectifs et très engagés. Nous avons profité pour leur présenter les meilleurs vœux de santé pour eux-



mêmes et pour leurs familles respectives. Nous avons également présenté les vœux aux patients et à leurs accompa-

gnants en les rassurant de la continuité et de l'effectivité des services de soins ». a déclaré le professeur Tchinn DARRE, ministre chargé de la santé.



et encourager et rassurer les patients sur l'effectivité des soins et l'engagement des agents en poste, qu'ils soient de garde ou de permanence. Cette tournée a été marquée par la visite des chantiers en cours de construction ou de réhabilitation. Il s'agit notamment des chantiers du projet ellipse au CHU campus et de l'hôpital mère enfant de Bè.

Plusieurs CHU et CMS ont été visités, entre autres les CHU SO et Campus, les CMS Cacao-veli, Avedji-Elavagnon, Amoutivé, l'hôpital de Bè, le CHR Lomé Commune, le centre national de transfusion sanguine a été visité par le ministre. etc.

Source : Service de Communication du MSHP

## OTR : 52 cadres admis à la retraite

L'Office Togolais des Recettes (OTR) a honoré, le 3 janvier 2025, 52 de ses agents admis à la retraite après plus de trois décennies de service au sein de l'administration fiscale et douanière. La cérémonie, présidée par Philippe Kokou Tchodié, Commissaire général de l'OTR, a été marquée par des gestes de reconnaissance et des discours empreints de gratitude envers ces fonctionnaires dévoués.

Prenant la parole, Philippe Kokou Tchodié a salué le parcours exemplaire des retraités. « Nous tenons à leur rendre hommage pour leur dévouement et leur sacrifice au service de la nation. Nous leur souhaitons tout le meilleur pour cette nouvelle phase de leur vie », a-t-il déclaré, devant un public composé de collaborateurs, de familles et de proches des retraités. En signe de reconnaissance,

chaque agent partant a reçu un diplôme d'honneur pour ses années de loyaux services. Ce geste symbolique témoigne de l'appréciation de l'institution pour l'engagement sans faille de ses collaborateurs au fil des années.

Agoro Medjéssiribi, porte-parole des retraités, n'a pas caché sa satisfaction. « C'est une grande satisfaction pour nous de partir dans la grâce de Dieu après des années de service. Nous remercions les autorités de l'OTR pour cette reconnaissance et cette manifestation spéciale », a-t-il déclaré, ému.

La régie financière se prépare à mobiliser 1 210 milliards de FCFA pour l'État togolais en 2025. Elle met ainsi l'accent sur l'importance du capital humain dans l'atteinte des objectifs stratégiques de l'institution. Avec un mélange de recon-



naissance pour le passé et d'ambition pour l'avenir, l'OTR réaffirme son rôle central dans

la mobilisation des ressources publiques, tout en valorisant ceux qui ont contribué à bâtir

sa réputation.

La Rédaction

**MEGA INFO, votre journal hebdomadaire d'analyse et de promotion de projets de développement dans les kiosques tous les lundis**

## VŒUX À LA NATION

# Discours de son excellence monsieur Faure Essozimna Gnassingbé, président de la République

Mes chers compatriotes du Togo et de la Diaspora,

Fidèle cette année à la tradition qui veut que le Chef de l'État offre ses vœux à la Nation à l'occasion du nouvel an, je vous présente ce soir ceux que je forme pour le Togo, pour vous-mêmes et ceux qui vous sont chers.

Notre pays, comme l'ensemble des nations du monde a connu une année 2024 difficile à beaucoup d'égards. Au cours de l'année écoulée, les conséquences de nombreux conflits ont pesé sur chacun d'entre nous. La guerre qui oppose l'Ukraine à la Russie, outre son coût humain, déstabilise les

circuits commerciaux mondiaux.

Le conflit israélo-palestinien exacerbe le risque d'un embrasement généralisé au Moyen-Orient. Là encore ce sont les voies du commerce mondial qui s'en trouvent fragilisées.

Plus préoccupant, le risque de guerres commerciales s'est accru, en particulier entre les États-Unis et la Chine. Ces conflits nuisent à notre développement économique et sont souvent à l'origine d'une inflation qui pèse sur le pouvoir d'achat de chacun d'entre nous.

Mon autre grande préoccupation concerne, vous

vous en doutez, la crise climatique. Celle-ci affecte durement notre activité agricole et contribue à accroître l'insécurité alimentaire. En effet, moins le climat est prévisible, plus il est difficile pour nos agriculteurs d'organiser leur production.

A ces difficultés, se rajoute dans la sous-région, une situation sécuritaire difficile qui s'étend aujourd'hui à l'ensemble du Sahel. Guerres commerciales, crise climatique, conflits sécuritaires, rien n'indique aujourd'hui que 2025 verra facilement disparaître ces difficultés.

Pourtant, malgré ces



différentes crises, je veux vous dire, ce soir, ma conviction que notre pays avance et que nous pouvons ensemble, si nous en avons l'ambition, tracer un chemin plus optimiste pour l'avenir. C'est en ce sens que le Gouvernement togolais a pris en 2024 les mesures que la situation imposait. D'abord en faveur des populations rurales. Nous avons poursuivi l'effort pour renforcer la sécurité alimentaire, œuvrer en faveur de la souveraineté alimentaire et permettre à nos vaillants agriculteurs de vivre dignement de leur travail.

C'est ainsi qu'au cours de l'année écoulée, le budget de l'État a alloué plus de 10 milliards au profit de 149.000 producteurs agricoles à travers divers mécanismes d'aide à l'agriculture.

C'est ainsi aussi que l'État a subventionné l'achat d'engrais à hauteur de 17 milliards 900 millions, déployé 400 tracteurs agricoles et distribué 3 500 kits d'irrigation. Pour aller plus loin, j'ai procédé en 2024 au lancement du programme de construction de 21 ponts modulaires mixtes en acier et béton. Cet ambitieux programme permettra le désenclavement du milieu rural, condition essentielle de son développement économique et social. Dans le secteur de l'eau, à travers différentes initiatives, ce sont plus de 350 ouvrages hydrauliques qui ont été réalisés au cours de l'année sur l'ensemble de notre territoire et sur la période 2020-2024, ce sont 3 000 ouvrages que nous avons pu réaliser.

Et enfin, ce sont plus de 1.900 kilomètres de pistes qui ont été ouvertes ou réhabilitées chaque année depuis 2020, améliorant de manière très significative l'accès de nos agriculteurs aux marchés. Cet effort majeur pour le secteur agricole est essentiel pour l'avenir de notre pays.

Au-delà de ces efforts au bénéfice du secteur agricole, une attention toute particulière a été portée au secteur de la santé. En

janvier 2024, a été lancée le chantier de l'AMU (l'Assurance Maladie Universelle) qui vise à assurer à chaque citoyen un accès équitable à des soins de santé de qualité. Cette ambitieuse réforme concerne en particulier les employés ceux qui travaillent dans le secteur informel et ceux qui résident dans les milieux ruraux au Togo.

De même, en 2024 le Togo a pu doter plusieurs centres de santé d'équipements médicaux modernes d'une valeur de plus de 20 milliards de FCFA. Dans le même sens, nous avons augmenté les efforts de l'État au bénéfice de l'Éducation Nationale. C'est ainsi qu'en 2024, plus de 2 000 salles de classes ont été construites et réhabilitées sur les 7 000 classes réalisées dans le cadre de la feuille de route gouvernementale, et ce sont près de 4.400 postes d'enseignant qui ont été ouverts au concours national de décembre 2024, portant à 15 000 le nombre d'enseignants recrutés sur les quatre dernières années.

Enfin, comme annoncé ces derniers jours, le Gouvernement a lancé un vaste plan de lutte contre la vie chère. Ce plan comprend : une baisse des coûts de transport et un contrôle de prix des produits de première nécessité, accompagné d'un dialogue fructueux avec les importateurs et les grossistes. Par ailleurs, en plus de la prime spéciale de fin d'année dont bénéficient plus de 150.000 d'entre vous, la réduction des tarifs d'électricité concernera plus d'un million de togolais.

**Mes Chers compatriotes,**

Toutes ces mesures vont dans le bon sens et préparent l'avenir de la même manière que les dépenses sécuritaires garantissent notre indépendance. C'est ainsi qu'au cours de l'année 2024, j'ai donné des instructions pour que soient significativement augmentées les dépenses liées à la lutte contre le terrorisme et que

**Suite à la page 7**

**Citoyens togolais,**  
Conducteurs de poids lourds,  
Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous avons le devoir de protéger.  
Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.  
Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin ; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.  
**Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes.**  
Message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

## OTR : 204 agents professionnels techniques entrent en fonction

L'Office Togolais des Recettes (OTR) a annoncé les résultats du concours interne pour le recrutement des agents professionnels techniques. Ils sont au total 204 candidats déclarés admis d'après le document rendu public le 30 décembre 2024.

L'appel à candidatures, référencé N°004/OTR/CG/CSG/DRHFP et lancé le 9 février 2024, visait à identifier et valoriser les talents internes disponibles au sein de l'institution. Après plusieurs mois de sélection, les agents retenus ont satisfait aux critères rigoureux et aux exigences établies par l'Office.



« Les agents professionnels techniques dont les noms suivent sont déclarés admis au recrutement des agents professionnels techniques », précise le communiqué signé par le Commissaire Général.

Cette initiative s'inscrit dans une démarche de renforcement des compétences internes, en mettant l'accent sur l'excellence et la

valorisation des ressources humaines.

Les agents admis sont désormais appelés à jouer un rôle clé dans les missions techniques et administratives de l'OTR. Leur contribution sera déterminante pour accompagner l'institution dans la poursuite de ses objectifs, notamment l'amélioration de la mobilisation des ressources fiscales et douanières, essentielle au financement des politiques publiques.



Chers usagers de la route,  
Présenter les gros billets au poste de péage, crée l'embouteillage, les longues files d'attente, les heurts et la perte de temps.

Présenter aux guichets des péages la juste monnaie selon la catégorie de votre engin, est un acte civique et citoyen qui évite les longues files d'attente et fait gagner en temps.

Tous pour la fluidité du franchissement aux postes de péage.

**Ceci est un message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)**

### VŒUX À LA NATION

## Discours de son excellence monsieur Faure Essozimna Gnassingbé, président de la République

Suite de la page 6

soit encore mieux protégée la frontière au nord de notre pays. Et je veux ici rendre un hommage appuyé à nos forces de défense et de sécurité avec lesquelles j'ai passé le jour de Noël dans le Nord.

Mais la crise sécuritaire ne saurait être réglée par la seule réponse militaire. L'accent doit être mis sur la région des Savanes pour qu'elle ne soit pas laissée en

marge du développement national. Ma conviction profonde est qu'au-delà du militaire, il faut le développement économique. Mais au-delà du développement économique, il faut du dialogue communautaire car il faut rétablir la confiance.

L'ensemble de ces actions et de ces initiatives représente un coût significatif pour nos finances publiques. Dans ce contexte, je me réjouis que la communauté internationale ait reconnu la qualité de l'action économique du

Togo. Cette reconnaissance s'est notamment traduite par la signature de plusieurs accords d'aide au financement d'investissements et de programmes sociaux par les grandes banques de développement comme la Banque Mondiale, la BAD (la Banque Africaine de Développement) ou la Banque Ouest Africaine de Développement.

Tous ces résultats économiques et sociaux sont

conformes à la Feuille de Route 2020-2025 que j'avais donnée au Gouvernement et que, sous mon autorité, il applique année après année. En 2025, nous aurons à poursuivre ces efforts. Il reste encore une année à courir pour cette Feuille de Route. C'est une planification rigoureuse qui a porté ses fruits.

Et bien sûr, tout n'a pas pu être intégralement achevé mais la plus grande partie de ce que nous avons programmé a été réalisée. En 2025, j'attacherai une attention vigilante à ce que le plus grand nombre possible d'objectifs soient atteints. C'est le cas notamment en matière d'énergie et d'industrie ; c'est le cas aussi dans le domaine social où nous devons redoubler d'effort pour la santé et l'éducation.

**Mes Chers compatriotes, Togolaises, Togolais,**

Je veux terminer ces vœux que je vous adresse pour 2025 en soulignant combien l'année qui vient marquera un renouveau de notre vie démocratique. En février prochain, un Sénat sera mis en place et dans les mois qui suivent la réforme constitutionnelle votée en 2024 entrera en vigueur. Le Togo deviendra alors une véritable démocratie parlementaire comme c'est le cas

dans plusieurs grands pays, notamment l'Inde, l'île Maurice, le Royaume-Uni ou l'Allemagne, par exemple. Je me réjouis de cette évolution qui permettra au peuple togolais d'être mieux représenté et contribuera donc efficacement à la préparation de l'avenir du pays.

**Mes chers compatriotes, Togolaises, Togolais,**

Je suis conscient que nous ne pouvons pas à nous seuls changer la donne climatique, comme nous ne pouvons pas à nous seuls résoudre les conflits proches ou lointains. Mais nous devons agir, agir pour contribuer à la solution de ces crises comme nous devons agir pour protéger notre patrie des conséquences qu'elles peuvent avoir sur nous.

Nous devons même aller plus loin et saisir les opportunités qu'elles offrent pour préparer un avenir meilleur. C'est par ces réalisations que s'exprime pour chacun d'entre nous la fierté d'être togolais. Faisons en sorte, ensemble, qu'en 2025, cette fierté soit renouvelée.

**Bonne année à tous et que Dieu bénisse notre cher pays le Togo.**

**Mega Info**  
Hebdomadaire togolais d'analyse et de promotion de projet de développement

Récépissé N° 05 65 / 02 / 11 / 17 / HAAC  
Siège: Kégué: à 300 m côté Nord du Stade  
Tél: 90 83 08 78 - 99 92 89 44  
e-mail: infomega385@gmail.com / 22 B.P 249 Lomé-Togo

**Directeur de Publication:**  
EGNANG K. Uriel

**Rédaction:**  
Uriel Egnang  
Blandine Modoukpè

**Tirage:** 500 exemplaires

**Mise en page:**  
Benjamin K. Tchabi  
(90 36 97 96)

**Imprimerie:** Light print



**ENSEMBLE,  
CONSTRUISONS  
NOS ROUTES**



**TARIFS DE PEAGE**

<b>VEHICULES</b>	<b>CATÉGORIES</b>	<b>TARIFS</b>
	<b>2 roues</b>	<b>50F</b>
	<b>Tricycle</b>	<b>100F</b>
	<b>Vehicule léger</b>	<b>500F</b>
	<b>Minibus de 9 à 15 places</b>	<b>500F</b>
	<b>Autocar / Bus</b>	<b>1500F</b>
	<b>Poids lourd à 2 essieux</b>	<b>2500F</b>
	<b>Poids lourd à 3 essieux</b>	<b>3000F</b>
	<b>Poids lourd à 4 et 5 essieux</b>	<b>3000F</b>
	<b>Poids lourd à 6 et 7 essieux</b>	<b>3500F</b>
	<b>Poids lourd à 8 et plus</b>	<b>5000F</b>